

## 8. März 2013 – Internationale Frauentag in Amsterdam

„Nein, wir werden ihre Krise nicht bezahlen!“ Das wurde am 8. März aus vollem Halse gerufen auf die Straßen im Zentrum von Amsterdam, wo 500 Frauen (und Männer) demonstriert haben im Rahmen von Internationalen Frauentag. Die 8. März Komitees von Amsterdam und Rotterdam organisierten zusammen mit verschiedene Frauenorganisationen (worunter die Weltfrauen von WFK-Niederlanden) zuerst ein Kundgebung am Dam-Platz mit Reden und Musik. Frauen aus den Niederlanden, die Türkei, Kurdistan, Iran, Surinam, Indien, die Philippinen und andere Länder sprachen über den internationalen Kampf gegen die unverschämte Abwälzung der Krisenlasten auf den Schulter des Volkes, gegen Armut und Abbruch der sozialen Einrichtungen und für Frauenbefreiung. Spontan trug eine Surinamische Frau ein begeisterndes Frauengedicht vor. Und dann ging es in einem Fackelumzug zum Festsaal mit viele Transparente, Sprechchören, Lieder und mit Kopftransparent: „Frauenkampf gegen Krisenpolitik – weltweit!“



Nach einem schönen internationalen Buffet sprachen Vertreterinnen des Ausschusses über den internationalen Kampf für eine befreite Frau in eine befreite Gesellschaft. Die Diskussion die erfolgte handelte darüber wie wir uns organisieren gegen die Krisenmaßnahmen der Regierung und wie wir uns gegenseitig unterstützen können. Die Diskussion wurde abgeschlossen mit einer Solidaritätserklärung für die Frauen, die bei Amsta (ein Pflegeheim in Amsterdam) arbeiten. Sie haben schon sieben Kampftage organisiert gegen Flexibilisierung und für mehr ‚Hände ans Bett‘ in Pflege- und Altersheime. Anschließend war eine kurze Gedenkfeier für die Frauen, die weltweit umgekommen sind wegen dem menschenunwürdigen kapitalistischen System. Speziell wurden auch die drei kurdischen Freiheitskämpferinnen genannt - Fidan Dogan, Leyla Söylemez und Sabine Cansiz.



Verschiedene Chore und Sängerinnen haben schön und begeistert gesungen. Die Feier wurde festlich abgeschlossen von einer Musikgruppe, die alle Frauen zum Tanzen brachte. Einen schönen 8. März mit einem vielfältigen Programm und einem wichtigen Schritt vorwärts für die Basisfrauenbewegung in den Niederlanden.